

~~WM~~~~SO~~~~BO~~

WP (Peru)

t.311 Pérou - MJ/eh

Berne, le 8 avril 1968.

- Chili
- Colombie
- Argentine

Notice pour le dossier

M. le Conseiller national Baechtold me rend visite le 1er avril à la demande de M. le Conseiller fédéral Spühler et pour me faire part de certaines observations qu'il a faites sur la coopération technique au cours de son récent voyage en Amérique du Sud. M. Spühler lui aurait demandé de rédiger un bref exposé à l'intention de la Commission des affaires étrangères dont M. Baechtold est membre.

En général, M. Baechtold a eu une bonne impression du travail que nous faisons à l'étranger. Ceci dit, une observation qui lui a été faite à diverses reprises par nos ambassades était qu'elles n'étaient pas suffisamment tenues au courant par notre service et que dans des phases délicates d'un projet on omettait parfois de solliciter leur avis avant toute décision. Certaines représentations auraient également relevé qu'étant donné les changements constants de personnel au sein de la coopération technique, on ne savait souvent pas quel était véritablement votre interlocuteur. Enfin, une mission aurait marqué de l'étonnement du fait que nous avons conclu un accord de collaboration avec l'Autriche dans le domaine de la coopération technique; cette mission aurait relevé que les autrichiens avaient toujours été des partenaires extrêmement difficiles, opportunistes et intrigants, si bien qu'il ne fallait se faire guère d'illusions sur les possibilités d'un travail constructif avec ces derniers.

Ceci dit, M. Baechtold passe en revue les différents pays qu'il a visités.

Au Chili, il a été frappé par les idées arrêtées qui étaient celles du chef de mission. M. Baechtold ne les partage pas toutes, notamment en ce qui concerne l'absence d'intérêt de Santiago et le manque d'intérêt du site même où se trouve la ville. Il se rend compte cependant qu'il sera bien difficile pour nous d'entreprendre quoi que ce soit au Chili compte tenu de la position prise par M. Dürr qui estime pour les raisons qu'il nous a lui-même indiquées que les chiliens ne méritent aucune aide extérieure.

- 2 -

Au Pérou, M. Baechtold a eu bonne impression du travail de M. Burri. Il a visité le centre d'Opica et la bourgade de Wachu Pampu; il a entendu les doléances de M. Roulet concernant les difficultés que ce dernier aurait rencontrées pour mettre sur pied sa petite fabrique de plaques de chocolat et ne s'explique pas pourquoi la centrale n'a pas montré plus de compréhension en l'occurrence.

M. Diacon (formation professionnelle) lui aurait fait bonne impression; le travail avec les éléments jeunes donne entière satisfaction à M. Diacon, alors qu'il a plus de difficultés avec les cours du soir.

M. Baechtold a également visité le travail fait par deux bernoises à La Cuna dépendant de l'Aide aux lépreux Emmaüs.

En Colombie, notre activité lui aurait semblé passer par un moment difficile, et ceci pour les raisons suivantes:

- a) L'ambassade se plaint de n'être pas bien informée par notre service; elle a également l'impression qu'on attache moins d'importance à ce qui se fait en Colombie qu'ailleurs; elle ressent le fait que des représentants de la coopération technique se rendent en Amérique latine en ignorant Bogota.
- b) La colonie, qui de son côté tient à l'institution du collège suisse, ne comprend pas que l'administration refuse à cette institution l'appui financier modeste qu'elle demande et que simultanément l'on se lance dans des projets de coopération technique coûteux dont l'utilité peut être discutée. Par cela, on vise notamment le projet de Pasto; personne parmi les suisses ne soutient ce projet; tout le monde le critique y compris l'ambassade.
- c) On regrette également que le projet de l'Iproscop ait été mal préparé par l'organisation privée qui en assume la responsabilité. Tout le monde reconnaît la valeur de M. von der Weid, mais on émet des doutes sur la qualité du travail fourni par le VCU.

Compte tenu de cette situation, M. Baechtold me conseille vivement de m'arrêter en Colombie lors de mon prochain voyage en Amérique latine.

En Argentine, M. Baechtold a été fort bien reçu par l'ambassade et ne signale pas de points particuliers sur l'activité d'ailleurs très limitée que nous avons dans ce pays.

Stamm

*Wir werden
nahe Anpaq
mit spg.
Kontakts
J. Diess
Kleinprojekte!
we*